



Beschlussvorlage

Vorlage: BV/0912/2019		Datum: 07.11.2019	
Baudezernent			
Verfasser:	62-Amt für Stadtvermessung und Bodenmanagement	Az.: 62.5 AK Straße	
Betreff:			
Erweiterung der Straßenbenennung Johann-Frank-Straße in Bubenheim um den zweiten Vornamen Peter			
Gremienweg:			
13.12.2019	Stadtrat	<input type="checkbox"/> einstimmig <input type="checkbox"/> abgelehnt <input type="checkbox"/> verwiesen	<input type="checkbox"/> mehrheitl. Kenntnis <input type="checkbox"/> vertagt <input type="checkbox"/> Enthaltungen
	TOP öffentlich		<input type="checkbox"/> ohne BE <input type="checkbox"/> abgesetzt <input type="checkbox"/> geändert <input type="checkbox"/> Gegenstimmen
02.12.2019	Haupt- und Finanzausschuss	<input type="checkbox"/> einstimmig <input type="checkbox"/> abgelehnt <input type="checkbox"/> verwiesen	<input type="checkbox"/> mehrheitl. Kenntnis <input type="checkbox"/> vertagt <input type="checkbox"/> Enthaltungen
	TOP öffentlich		<input type="checkbox"/> ohne BE <input type="checkbox"/> abgesetzt <input type="checkbox"/> geändert <input type="checkbox"/> Gegenstimmen

Beschlussentwurf:

Der Stadtrat beschließt,
die Johann-Frank-Straße in **Johann-Peter-Frank-Straße**
umzubenennen.

Begründung:

Der Stadtrat hat am 16.06.2016 (BV/0188/2016) beschlossen, die Fläche nach dem Vorschlag des Landesuntersuchungsamtes nach Johann Peter Frank zu benennen und den Straßennamen „Johann-Frank-Straße“ zu vergeben.

Im Arbeitskreis Straßenbenennung wurde die Benennung „Johann-Frank-Straße“ einvernehmlich beschlossen. Am 18.05.2016 wurde diese Straßenbenennung im Ortsbeirat beraten und zugestimmt.

Der Vorschlag der Straßenbenennung nach Johann Peter Frank kam aus der Mitarbeiterschaft des Landesuntersuchungsamtes, welches an dieser Straße neu angesiedelt wird. Johann Peter Frank gilt als Pionier auf dem Gebiet der Sozialmedizin sowie des Öffentlichen Gesundheitsdienstes und damit als Vordenker auf dem vielfältigen Gebiet der durch das Landesuntersuchungsamt wahrzunehmenden Aufgaben. Die gleichnamige Johann-Peter-Frank-Medaille ist die höchste Auszeichnung des Bundesverbandes der Ärzte des öffentlichen Gesundheitsdienstes (BVÖGD).

Im Regelfall erfolgen Straßenbenennungen nach Personen nur mit einem einfachen Vornamen sowie dem Zunamen und somit wurde der Straßename „Johann-Frank-Straße“ vergeben. Aufgrund eines Schreibens der Referatsleiterin Haushalt des Landesuntersuchungsamtes (LUA) wird deutlich, wie wichtig in diesem Fall der zweite Vorname ist. Es wird gebeten, die Namensbenennung um den zweiten Vornamen Peter in „Johann-Peter-Frank-Straße“ zu ergänzen, da bei Beibehaltung des Straßennamens „Johann-Frank-Straße“ die Möglichkeit der Verwechslung besteht. Johann Frank ist der Bruder des gemeinten Johann Peter Frank. In diesem Fall ist die Benennung Johann-Frank-Straße nicht der eigentlichen Person Johann Peter Frank eindeutig zuzuordnen.

Die Ergänzung um den zweiten Vornamen wurde bereits im Ortsbeirat beraten. Der Ortsbeirat stimmt der Änderung in Johann-Peter-Frank-Straße in seiner Sitzung am 27.03.2019 zu.

Historie:

BV/0188/2016, Stadtrat vom 16.06.2016